



- I. An den Vorsitzenden  
des Bezirksausschusses 05  
Au-Haidhausen  
Herrn Jörg Spengler  
Friedenstraße 40

81660 München

Datum  
15.09.2020

### **Zügigen Busverkehr in der Prinzregentenstraße sicherstellen**

Antrag Nr. 20-26 / B 00063 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 27.05.2020

Sehr geehrter Herr Spengler,

der Bezirksausschuss beantragte am 04.06.2020, dass mit Verdichtung des Busangebotes auf der Prinzregentenstraße auf einen 5-Minutentakt ab Fahrplanwechsel 2020 geprüft werden soll, ob das dort neu eingeführte Pfortnerampelsystem ausreicht, um einen zügigen Busverkehr sicherzustellen. Sollte dem nicht so sein, soll an den Problemstellen, beispielsweise am Friedensengel stadteinwärts, eine Busspur eingerichtet werden.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Im Rahmen der Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zur Verbesserung der Zuverlässigkeit und Pünktlichkeit des Buslinienverkehrs wird das Busnetz regelmäßig auf die Entwicklung signifikanter Störstellen geprüft. Zudem findet eine Erfolgsbetrachtung der bislang umgesetzten Maßnahmen statt.

Die Maßnahme zur Drosselung des in die Prinzregentenstraße einfließenden Verkehrs wurde von der Landeshauptstadt als Luftreinhaltemaßnahme beschlossen und umgesetzt. Die Auswirkungen auf den Busverkehr sind nach unseren bisherigen Erfahrungen sehr positiv, vorbehaltlich der Entwicklung im Herbst mit dem erfahrungsgemäß sehr hohen Verkehrsaufkommen. Wir werden weiterhin prüfen, ob der positive Effekt anhält und

ansonsten die Prinzregentenstraße in das Programm zur Verbesserung der Zuverlässigkeit und Pünktlichkeit des Buslinienverkehrs aufnehmen, sollte es dort doch wieder zu signifikanten Verlustzeiten kommen.

Die nächste netzweite Prüfung der Verlustzeiten und Störstellen steht für Anfang 2021 an, woraus stadtweit neue Maßnahmen abgeleitet werden. Das nächste Maßnahmenbündel wird bereits bis Ende des Jahres dem Stadtrat zur Entscheidung vorgelegt, wobei diese Maßnahmen bereits erarbeitet wurden und die Prinzregentenstraße aktuell kein Störungsschwerpunkt für den Buslinienverkehr mehr ist. Wir sind vorsichtig optimistisch, dass dies so bleibt und die Drosselung als Erfolg anzusehen ist. Unabhängig davon betrachten wir bereits jetzt und weiterhin regelmäßig die Fahrzeitentwicklungen in der Prinzregentenstraße.

Ich hoffe, dass Ihr Anliegen mit dieser Erläuterung der MVG ausreichend beantwortet ist und möchte mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

**II. Abdruck von I.**

an RS/BW

an das Direktorium-HA II/BA-G Ost

Per Hauspost

an die Stadtwerke München GmbH/VB

jeweils z.K.

**III. z.A. FB VS:** \\FB5\SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\4 BA Antraege\Ba05\0063\_Antw.odt

Clemens Baumgärtner